

## ABSTRAK

### PENEMUAN MADZHAB (SCHOOL) EKONOMI ISLAM: STUDI DISCOURSE ANALYSIS TERHADAP PEMIKIRAN MUHAMMAD BAQIR ASH-SHADR DALAM KITAB IQTISHADUNA

Anis Byarwati

Disertasi ini mengemukakan tentang gagasan penemuan *madzhab* Ekonomi Islam melalui penggalian terhadap pemikiran Muhammad Baqir Ash-Shadr dalam kitab *Iqtishaduna*, dengan fokus pembahasan pada konsep, metodologi, dan bangunan *madzhab ekonomi Islam* yang ditawarkan oleh Ash-Shadr.

Terdapat tiga permasalahan yang dikaji dalam penelitian ini, yaitu: (1) pemikiran Ash-Shadr tentang *madzhab* ekonomi dan ilmu ekonomi, (2) pemikiran Ash-Shadr tentang metodologi dan proses penemuan *madzhab* ekonomi Islam, (3) pemikiran Ash-Shadr tentang bangunan *madzhab* ekonomi Islam.

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dan seluruhnya bersifat studi kepustakaan (*library research*). Sumber data digali melalui dokumentasi, yaitu segala data tertulis tentang pemikiran Muhammad Baqir Ash-Shadr terkait gagasan penemuan *madzhab* ekonomi Islam, digunakan sebagai sumber informasi. Data dianalisa dengan menggunakan pendekatan analisa wacana (*discourse analysis/DA*).

Hasil penelitian menyimpulkan, *pertama*, Ash-Shadr menegaskan bahwa ekonomi Islam adalah sebuah *madzhab* ekonomi. *Madzhab* ekonomi Islam telah terbentuk sebagai bagian dari bangunan Islam yang sempurna, dan saling terkait dengan aspek-aspek lainnya dalam Islam. Namun demikian, *madzhab* ekonomi Islam perlu ditemukan, karena keberadaannya tidak eksplisit dan masih menyatu dalam sumber-sumber Islam. *Kedua*, untuk menemukan *madzhab* ekonomi Islam, Ash-Shadr mengajukan serangkaian langkah-langkah metodologis, dengan menggali sumber-sumber utama Islam dan mengeluarkan hukum-hukum ekonomi didalamnya melalui proses *ijtihad*. *Ketiga*, bangunan *madzhab* ekonomi Islam digambarkan oleh Ash-Shadr dengan menggunakan analog sebuah bangunan, yang terdiri dari fondasi, tiang-tiang, bangunan utama, serta atapnya berupa karakter realistik dan moralitas yang melindungi bangunan dibawahnya.

**Kata-kata Kunci:** *Madzhab* Ekonomi Islam, Ilmu Ekonomi, *Discourse Analysis*, Metodologi *Ijtihad*.

## ABSTRACT

### THE DISCOVERY OF ISLAMIC MADZHAB (SCHOOL) OF ECONOMICS: A DISCOURSE ANALYSIS STUDY OF THE THOUGHT OF MUHAMMAD BAQIR ASH-SHADR

Anis Byarwati

The dissertation suggests about the idea of the discovery of The Islamic *Madzhab* of Economics through the excavation of the thought of Muhammad Baqir Ash-Shadr from his book *lqtishaduna*, with discussion focusing on the concepts, methodologies, and building of The Islamic *Madzhab* of Economics.

There are three issues that were examined in this study, namely: (1) the thought of Ash-Shadr about the *madzhab* of economics and the science of economics, (2) the thought of Ash-Shadr about the methodology of discovery process of economic *madzhab* of Islam, (3) the thought of Ash-Shadr about the building of The Islamic *Madzhab* of Economics.

This study used qualitative methods and library research. The sources of the data were from the documentation, all written texts about the thought of Ash-Shadr linked the idea of the discovery of The Islamic *Madzhab* of Economics, is used as a source of information. All data will be analyzed by using the approach of discourse analysis (DA).

The result of this study as follows: *first*, Ash-Shadr insisted that Islamic economics is a *madzhab* of economics. Islamic *Madzhab* of Economics have been formed as part of Islamic ideology, and intertwined with other aspects in a building of Islam. Even so, Islamic *Madzhab* of Economics have to be found as it is not explicit, and were included in the Islamic Law literatures. *Second*, to find the The Islamic *Madzhab* of Economics, Ash-Shadr gives methodological steps, by reviewing the main sources of Islamic Law literatures through the process of *ijtihad*. *Third*, the building of Islamic *Madzhab* of Economics is described by Ash-Shadr by using the analog of a building, which consists of a foundation of understanding of the Islamic paradigm, and the pillars of the general principles in the economy, the main building of the civil law, production and distribution theory, and the financial system, as well as the roof of a realistic character and morality that protect the building underneath.

Key words: Islamic *Madzhab* of Economics, Science of Economics, Discourse Analysis, Methodology of *Ijtihad*.

## المخلص

اكتشاف مذهب الاقتصاد الإسلامي:  
باستخدام منهج دراسة تحليل الخطاب (Study Discourse Analysis)  
حول نظرية محمد باقر الصدر في الكتاب "اقتصادنا"

أنيس بيارواتي

تشير هذه الدراسة حول اكتشاف نظرية مذهب الاقتصاد الإسلامي لمحمد باقر الصدر من خلال الكتاب "اقتصادنا"، مع التركيز على المفاهيم والمنهجيات، وبناء الاقتصاد الإسلامي الذي طرحه.

هناك ثلاث مسائل التي تم بحثها في هذه الدراسة، وهي: (1) نظرية محمد باقر الصدر حول المذهب الاقتصادي و العلوم الاقتصادية، (2) نظريته حول المنهجية في الاقتصاد الإسلامي والإجراءات العلمية والعملية في اكتشاف المذهب الاقتصادي في الإسلام، (3) نظريته حول بناء المذهب الاقتصادي الإسلامي.

استخدمت هذه الدراسة الطرق النوعية و الأدبية التي تمثل مكتبة البحوث (Library Research) بكاملها. و تكون مصادر المعلومات و البيانات في هذه الدراسة أخذت من خلال وثائق، أي جميع البيانات المكتوبة عن نظرية محمد باقر الصدر حول اكتشاف مذهب الاقتصاد في الإسلام. ويتم تحليل جميع البيانات باستخدام منهج دراسة تحليل الخطاب (Discourse Analysis / DA)

النتيجة من هذه الدراسة: أولاً، أصر محمد باقر الصدر على أن الاقتصاد الإسلامي هو المذهب الاقتصادي، وليس علم الاقتصاد. وقد تم تشكيل مذهب الاقتصاد الإسلامي كجزء لا يتجزأ من العقيدة الإسلامية، حيث تتداخل مع الجوانب الأخرى في بناء الإسلام المتكامل. و مع ذلك، لا بد من اكتشاف مذهب الاقتصاد الإسلامي بسبب أنه ما زال في غموض ولم يظهر بوضوح حيث تجسّد معاً في المصادر الإسلامية. وثانياً، للعثور على مذهب الاقتصاد الإسلامي، طرح محمد باقر الصدر سلسلة من الخطوات المنهجية، و هي تدقيق الدراسة و البحوث على المصادر الرئيسية للإسلام و استنباط القوانين والتشريعات الاقتصادية في ذلك من خلال عملية الاجتهاد. ثالثاً، صوّر محمد باقر الصدر بناء مذهب الاقتصاد الإسلامي كصورة البناء الذي يتكوّن من قاعدة صلبة من الفهم الصحيح للإسلام، والدعائم التي تقوم عليها المبادئ العامة في الاقتصاد، والمبنى الرئيسي هو القانون المدني والنظام المالي، وكذلك سقف البناء حيث طابع واقعي والأخلاقي الذان يحميان المبنى.

الكلمات المفتاحية: المذهب الاقتصادي، العلوم الاقتصادية، تحليل الخطاب النقدي، منهجية الاجتهاد.